

市民福祉委員会会議録

1. 開催年月日

平成25年8月1日 開会 15時58分 閉会 16時3分

2. 開催場所

委員会室

3. 出席委員名

坊野公治	荒木謙二	河合謙治	上野安是
佐藤豊	井口勇	森本典夫	

4. 欠席委員名

なし

5. その他の会議出席者

- (1) 委員外議員 なし
- (2) 説明員 なし
- (3) 事務局職員
主任主事 平川貴章

6. 傍聴者

- (1) 議員 0名
- (2) 一般 0名
- (3) 報道 0名

7. 発言の概要

委員長（坊野公治君） それでは、市民福祉委員会を開会いたします。

本日4カ所、視察をさせていただきました。それにつきまして、取りまとめといいますか、それぞれの皆様方からの感想なり、思いなり、また要望も幾らか、各所でお聞きすることもできましたので、その辺を取りまとめていきたいと思います。どなたからでも構いませんので。1カ所ずついったほうがいいですかね。

では、まず芳井の児童会館から。わかりやすくするために1カ所ずつ区切っていきたいと

思います。

では、芳井の児童会館から、皆様方からのご意見をお願いいたします。

委員(上野安是君) 最後のところで要望で言われてた炊事場というかガスの使用のあれですけれども、それはちょっと確認をやっぱりして、普通はそこの運営委員会の方が言うてきてからだめじやと言われたというんじやからもう一回ちょっとそれは整理してというか、どうしてだめなのかとかというのは、せっかく聞いたことですので、委員会で聞いてみて、その辺は前向きにというか、あそこへ新たに設置するよりもよほど、多分利用効率とかというかいろいろ考えたら、何が障害になっているのかがちょっとわからないので、そこは調べてみて有効にというか、できれば使わせてあげれるというか使えるるように動いたほうがいいのかなというのを思っていますけど。

委員(森本典夫君) 僕も、今上野委員が言われましたように、ほかのところもそうですが、要望が出たんで、その要望についてどういうふうにしたのがいいかという話もきょうできればしとくのがいいなというふうに思います。

それで、ふれあい児童クラブについては、今上野委員が言われましたようなことで、それこそお金の問題だけなんかなというようなことも含めてどうにかなればきょう行った意味があるんで、そこらあたりを前に行くような形でいろいろ検討をしていくということで委員会としてお願いするなんか、委員長さんが行ってちょっと事情を聞くのがいいのか、そこらはちょっとどうしたんがええかわかりませんけど、やっぱり何かアクションを起こしたほうがあえんじやないかなというふうに思います。

委員長(坊野公治君) 今、要望に対する取り扱いです、ちょっとその辺、そのあたりについてご意見が出ております。この芳井の学童以外にも要望は出てきたと思いますので、きょう取りまとめたいと思いますけれども、これをどのように取り扱わせていただければよろしいでしょうか。

先ほど森本委員が言られた委員長が担当課に行って聞く、もしくは委員会として要望書として、要望書、要望書ですかね、要望として提出するという方法も考えられるかなあとは思うんですが。

委員(佐藤 豊君) まず一番最初に、今回市民福祉のほうで市内の施設を視察をさせていただいた中で各施設の要望を伺ったところ、芳井のふれあいセンターではこうした要望がありました、またつどいの広場ではこういった要望がありましたという、ないところもあったと思いますけども、あときの元気クラブではこういった要望がありましたというような形で列挙して、これに対して本市としての対応、今後の考え方を聞くという形をまず最初にしとくことが必要じゃないかなというふうに思います。

〈なし〉

委員長（坊野公治君） 本日の視察に対しましての要望事項については、各所について取りまとめさせていただきまして、市民福祉委員会として執行部のほうに対して問い合わせる。

委員（佐藤 豊君） 問い合わせして現状の考え方を把握しておくことでもいいですし、それでその現状の状況を把握した上で要望として、こちらのほうから再度こういった声が強いので善処して来年度、また再来年度の予算に順次組み込んでいただきたいとかという形で持つていったらいいんじゃないかと思いますが。

委員長（坊野公治君） それでは、このたびの要望に関しては、現状、執行部に対して現状をまずは聞くと、それについては、それについてその回答をまた、これは定例会ですか、ぐらいの委員会のときにまたこの委員会にかけさせていただきまして、それを、その対処方法をまたこの委員会として検討していくという形がいいんではないかというご意見がありましたけれども、そのような形をとるという形で行かせていただいてよろしいでしょうか。

〈異議なし〉

委員長（坊野公治君） では、このたび視察先から出ました要望については、今決めさせていただいた形で行かせていただきたいと思います。

済いません、戻ります。

まず、芳井の学童について、炊事場のガスの利用についてということが当面、問題というか要望で出ておりますので、それ以外はこのたび聞かれたことはないですね。

委員（佐藤 豊君） きのこの児童、最後のところは、冷暖房の順次の更新、順次更新していただければ。一遍にしてくださいという声じゃなかったと思うんですけど、順次冷暖房。今冷房だけじゃったのを冬用という形で冷暖房で順次更新していただければというような声があったように聞きましたんで、その点の執行部側の考え方を聞くという形で入れたらどうでしょうか。

委員長（坊野公治君） では、ちょっと要望事項をまとめるという形でありますので、きのこの児童会館とか、ありましたので、ほかにお聞き、全てで行きたいと思います。ほかにお聞きしたことをまた。

委員（河合謙治君） つどいの広場なんんですけど、昔も行ったことあるんですけど、かなりよくなってるなあというてから、きょう思ったんですけど、何せやっぱり昔もそうだったんですけど、きょうも聞きよりやあ、やっぱり宣伝不足、市の、非常にああいうのがあるつ

ていうのを、私も一番しょっぱな知らなかつて、たまたま行って知つたつていうとこがあつたんですけど、今回もかなりよくなつてゐるんで、もっとどしどし市としてもこういうのあるんだよっていうのを何かの広報なりで出していけばいいんじゃないかなあと思うんですけど。

委員（森本典夫君） きのこ元気クラブで排水のことを言ようたけど、あなたがたでどうぞやってくださいという話なんじやけど、何カ所もきょうらまたま雨が降つてよくわかつたんじやけど、北側なんか物すごう水がたまつるんですけど、入り口のところも水がたまつるし、そういう意味では、こういう施設のことについても、全部それぞれ親御さんがせにやあいけんのかというようなことになるんで、そこらあたりちょっと全体的なもう、ここだけじゃないんじやけど、冷暖房もそうなんじやけど、ここだけじゃないんじやけども、全体的な考え方も聞くのと同時にきのこを実際に見てみて大変じやなあと、●●さんはこれでもようなつたほうですというて言ようたけど、外へ出よるときに。でも、あれはちょっとかなり激しいんで、ちょっと排水口をつくつてもらうとか。特に、入り口なんかは、向こうのほうへ、南のほうへ抜けるようなものをつくればすと抜けるんじやないかなというふうに思ふんで、そこらあたり、どうぞ皆さんで、保護者の方でやってくださいということになるのかどうなのかというのがあるのはあるんじやけど、今市の考え方としたら、もうはい保護者に運営全部任せておりますけどということでもう丸投げの感じじやが。それは、それが形なんじやろうけど、やっぱりそこらあたりもどうにかならんかなというふうに思ひます。

委員（佐藤 豊君） 関連して、今森本さんが言われた排水が、これでも●●さんのほうでようなつたほうじやということの言葉の裏には、何らかの改善をこの数年間でされた結果として今の現状でこれでもよくなつたと言われとんのか、その辺の背景が、行政のほうは多少でもそこに携わつとったのかどうなのかもちょっと調べて、携わつとんなら、もうちょっと携わつてもらうとかという形ができれば、そうしてもらえばいいし、もうあくまでも今利用される保護者の、子供さんが利用される保護者の方々でもう対応してくださいという形でのもう答えしか返らんかったら、そこはもうちょっと考えてよというようなことは委員会として言ってもいいんじやないかというふうに思ひますけども。

委員（森本典夫君） 不勉強なんじやけど、施設の改善、修繕あたりはどういうふうにしなさいということになつとんかというのをちょっと僕もはつきりわからんから、そこらあたりから、ちょっと引っ張り出してみにやあいけんかなあというふうに思ふな。じやから、ああいうて言うたけども、もう建前上といふんか、決まりとして施設の改修等々についちゃあ、もう全部運営委員会で検討して金もそっちで出しなさいというふうになつとるのか、しかし施設のことについては市のほうでこの範囲ならやりますよということになつとんか、ちょっとそこらあたり、ちょっとよう研究してみにやあいけん部分なんじやけど。そこらあた

り、もうちょっと。

委員(上野安是君) 四季が丘が、新規にそりやあハード、市のつくったわけですから、基本的に言やあ、そねえハード面でいうか、施設のその辺は市の持ち出しというか……。

やらざるを得んというか、やるべきことじやろうとは思うんですが、そこで財源を持ってるかどうかという話になってくるんで、ですけどきょうのきのこのは、あそこのあの水はけの悪さというのはちょっと……。

委員(森本典夫君) たまたま大雨が降った後じやから、ようたまつとつた。

委員(上野安是君) というようなことも含めて、やっぱりもう一遍ちょっと整理を。

委員(森本典夫君) その児童会館に関する条例等々を見て、それで全て運営委員会のほうでやりなさいということになっとんか、この程度なら市のはうでも面倒見ますよというふうになっとんかというところからちょっとひもといていっての話になると思うけど。

委員長(坊野公治君) 大体出尽くしたと思いますので。

芳井の児童クラブに関しては、炊事場のガスの利用について担当課に問い合わせると。順番にいきますと、つどいの広場に関しては、やはりあれだけいいものがあるのに少し宣伝が足りないのではないかなどというような、私もそのような感じを持ちましたので、その辺の周知徹底ですね。あと、きのこの児童クラブに関しては庭の水はけ、あと排水、排水が過去に行政が携わったことがあるかということを含めての改善、それに対して施設整備について本当にクラブでやらなければいけないのか、または行政が幾らか、要するに施設整備をするかということへの確認、またきのこの児童会館については冷暖房の順次の改善ということが本日の問題点として出てきたと思いますので、この点を取りまとめまして、まずは執行部のほうに問い合わせて、またこれに対しての現在の状況ということをまたお聞きして、また9月の委員会でこの協議の場にかけたいと思いますが、その取り扱いでよろしいでしょうか。

〈異議なし〉

委員(上野安是君) もう一点。

きょうたまたま視察したのがこれだけの件数だったので、要はほかのところも多分いろいろ持ってるとは思うんですよね。それで、多分年1回、指導者が集うて何か総会みたいのをやってということはあるんですけど、実際には今各クラブに運営委員会があって、そこが主導でやっているとはいうものの全てが保護者の集まりが多いわけです。保護者の集まりで運営委員会をつくってるというところが多いので、結構問題点というのは本当はあるとは思うんで、その辺を市が吸収しようとしてるのか、さっき森本委員言われたように、放っぽり出してまあどうぞ勝手にやってください方式なのか、そこはちょっときちつともう一遍線引

しとかないと、やっぱり言いたいこと山ほど多分それぞれのキッズは持ってるかもしれない
ので、そこも含めて、今回言われるときに一緒に上手に言うといいでほしいなあと。

委員(森本典夫君) 僕の記憶では、高屋の児童会館がバリアフリー化じゃったか、それから倉庫あたりが悪かったとかというようなことで、それは市が直したとかというような記憶があるのはあるんよ。じゃけえ、一定程度のことは、それは親にかぶせずに市がせにやあいけんというのが一定制限あるんかもわからん。

委員(上野安是君) 今のは、児童会館、児童クラブ、どっちのほうの……。

委員(森本典夫君) ああ、児童クラブ。言い違えた。児童クラブ。はい。

というようなことがあるから、今出るように、一回そこらあたりの基本線も押さえてからこっちが言うようなことをせにやあ、それはそうなつとりませんでと言われてもいけんし
ということだと思います。

委員長(坊野公治君) それでは、今上野委員、森本委員が言われましたことも含めまして、執行部のほうに確認、また現状把握を行いたいと思います。

委員(森本典夫君) 大体出たようですが、今後いろいろ研究もしながらやっていって、最終的に結論が出たら、それぞれの要望が出たところについては返事をお返しするというような形、もうずっと先の話じやけど、いうふうなことを忘れんようにやっていくことが議会頑張ってくれたなあということにもなるし、ええにせえ悪いにせえ、結果がええにせえ悪いにせえ、とりあえずああでしたこうでしたというのをお返事すると、お返しするということを先の話じやけどしていっていただきたいなというふうに思いますんで、よろしくお願ひしたいと思います。

委員長(坊野公治君) 今森本委員が言われた、やはり私たちがお聞きしたわけですから、これに対する答えというのは時間がかかるでも確実に返すというふうな形をとっていきたい
と思いますが、これにご異議はございませんか。

〈異議なし〉

委員(佐藤 豊君) きょう4カ所を回らせていただいて、感想として利用者が多いんじやなという、案外利用者が多いんじやなあということは実感として感じたとこです。そういう需要が市民の中にあるんだということを改めて再認識させていただいたということで、今回の視察は非常に意義があるもんになったというふうに私の感想としては思います。

委員(森本典夫君) 僕もそのとおりで、実際に行ってみて、実際に現場を見て、佐藤委員が言われましたように感じました。そういう意味では、この視察はよかったですというふうに思います。

以上です。

委員長（坊野公治君） せっかくですので、皆様方から一言ずつご感想を。

委員（井口 勇君） 私も美星にこれがないし、本当、行ったのは初めてで、内容がよくわかつて、多くの方が利用されている。

また、きょう4カ所ですが、他の箇所でもやはり要望等があるんじゃねえんかと思いますので、今後また課題として、この委員会で確認といいますか、視察等を行けたらと思います。

委員（河合謙治君） 昔、うちの子も使ってたときがあったんで、ちょっと一歩入ったら、前一緒、中で一緒に話をしようたあれなんで、一歩中へ入るとやっぱり幼稚園との絡みとかが非常にこのクラブとか児童会館というのはあって、その辺のやりとりが非常に一般父兄なんかの間でありますて、その辺がきょうもちらっと話をしようたときに一部、芳井なんかは特に言われてたんですけど、時間の問題とかああいうのがやっぱり、それとあと夏休みの問題とかが出てきて、やっぱりそれはもう昔からあって多少なりとも芳井なんかは対応されてますけど、できないところもやっぱりこれは人数の問題とか、生徒の数の問題とかというんがあって、その辺をどこまで食い込んで話をしていくかというところがやっぱり今後の課題かなあと改めて思いました。

委員（上野安是君） 私の場合は、いろいろと、よその児童クラブに関してはいろいろと見させていただいた経緯もありましたので、今回きのこがちょっと逆に言えば騒がしいというか、そこの部分の、だけどきのこの雰囲気というか空気がああんだろうなあというのは思いました。ほいで、大勢おるようなので、ただ保護者のほうがどう思われてるかというのは微妙に伝わってこなかったので、子供たちが楽しくやっていたというのはすごい思いましたけれども、なかなか環境としてどうなのかという部分、ハードも含めてですけれども、もっともっととかかわっていかにやあいけんことが多いんだろうなあというふうには思いました。

それから、つどいの広場については、要はゼロ歳、3歳ということで、本当にああいうのは知らない方もやっぱりおられるんだろうかなあとは思いますので、上手に告知というかPRができればなあというふうに思いましたし、今後また機会があれば、個人的にも行きたいと思いますし、この委員会でも引き続き勉強していくっていうふうな形でいけばいいんかなと、そういうふうに思いました。

以上です。

委員（荒木謙二君） 私、新人ということもありますて、初めてこういった場所の視察をさせていただきました。非常に思ったより本当に多くの方が利用されるというふうな感じを持ちました。

そして、美星、私美星なんんですけど、美星からもきのこの児童会館のほうには利用されと

るというふうなこともありますし、提案箱のほうにも美星に児童会館をというような要望もありました。どういった形でいいのかというのがこれからなんですが、そういった意味では、美星にも1つ施設があればというふうな感じは、この視察をして感じたところでございます。

以上です。

委員長（坊野公治君） 皆さんからのご意見いただきまして、本当に有意義な視察ができたと思います。ご意見の中にもありましたように、引き続き、学童保育に関しては市内14カ所ありますので、その学童保育だけではなく、この子育てに関する施設を含めて委員会で視察を計画して、また引き続き行っていけたらなあと思っておりますのでご協力のほうをよろしくお願いしたいと思います。

それでは、以上で市民福祉委員会を閉会いたします。大変ご苦労さまでした。